

„Berliner Abendblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheinen wöchentlich zweimal. Sonntag...

Insertionspreis: A. Seite 90 Pf., General-Anzeiger... Druck und Verlag von Rudolf Hoff in Berlin.



Berliner Abendblatt und Handels-Zeitung

Nr. 113. 41. Jahrgang und Handels-Zeitung Dienstag 5. März 1912

Rußlands Politik in der Nordmandschurei.

Wie die Chinesen aus Lupinsu verdrängt wurden. (Von unserem Korrespondenten.)

Im äußersten Nordwesten der Nordmandschurei, nach Süden durch das Chingangebirge abgeschlossen, befindet sich das Gebiet der Barqumongolen...

Seit etwa zwei Jahren bemühte sich Rußland ein gut Stück dieses Gebietes an sich zu bringen, indem es an der Hand alter Verträge zu beweisen suchte, daß die Station Mandschuria...

Witte Jarnar hatte sich die Situation zu weit zugegriffen, daß eines schönen Tages heraufstürzten die Russen...

Da die chinesische Regierung wohl wußte, daß hinter dieser Bewegung russische Absichten zu suchen waren, und da ihre militärischen Nachmittel durch die Revolution stark gelitten hatten...

Die chinesische Regierung erklärte, daß die russische Neutralität erklärt habe, wonach weder chinesische noch mongolische Truppen beordert werden würden...

Die Barqumongolen, den Chinesen mit bewußtem Angriff zu drohen, und als auch dies nichts nützte, verließen die Mongolen Mandschuria und erklärten den Russen, daß sie genötigt waren, sich der chinesischen Herrschaft wieder zu unterwerfen...

Der Vertrag enthält befristet die chinesische Regierung das Recht, zu jeder Zeit Truppen auf der Bahn der Chinesischen Gesellschaft zu transportieren.

Der Angriff geschah vom Gebiet der Bahn aus. Schützenlinien und Unterstützungstruppen befanden sich auf russischem Gebiet. Russische Patrouillen, die zur Aufrechterhaltung der Neutralität aufgestellt waren...

Dem schmachvollen Kampfe wurde am energiegelassenen Verhalten der Chinesen, die die Mongolen nicht zu überreden waren, russisches Gebiet zu verlassen, mußten sie gegen 11 Uhr entzweit werden. Fast alle Mongolen waren mit russischen Gewehren und Patronen versehen...

Seitdem ist das gesamte Gebiet von Chinesen gereinigt und Russen und Mongolen haben freie Hand - und dies schließt eine große Gefahr in sich. Sollte es den Russen gelingen, den Anstich des Barqumongolen, das heißt, eines Teiles der chinesischen Provinz Selungtschiang...

Die Landesvertragsaffäre in Frankfurt.

(Telegramme unserer Korrespondenten.)

In der Landesvertragsaffäre, über die gestern berichtet wurde, dürften noch weitere Verhaltungen bevorstehen. Die Seele des Unternehmens war der Währinger Welser Joseph Hieronymus aus Frankfurt a. M.

Die Gebiete der unteren Meser und Elbe können durch den englischen Bergarbeiterstreik mit englischen Kohlen nicht mehr versorgt werden. Infolge dessen ist jetzt der Kohlenvertrieb aus dem Ruhrgebiet nach diesen Gegenden aufhört...

Asquith über den englischen Hiefenstreik.

(Telegramm unseres Korrespondenten.)

Der heutigen Sitzung des Unterhauses hat man mit großer Spannung entgegengelesen, und heute, die etwa nach dem Mittage, zwei Stunden vor Beginn der Sitzung eintrat, finden zu wollen, mußten unvorbereitete Dinge umfassen...

Je näher der Zeitpunkt kommt, wo sich die vollen Wirkungen zeigen müssen, die der allgemeine Streik der Bergarbeiter mit sich bringt, um so aufregter werden auch die Redaktionen. In der Daily Chronicle, die bisher sehr eifrig die Sache der Bergleute förderte, wird ihnen heute gebrüht der Kopf gewaschen...

Die Wirkungen des Streiks im Ausland.

(Telegramme unserer Korrespondenten.)

In den belgischen Häfen macht sich der englische Kohlenarbeiterstreik in empfindlicher Weise bemerkbar. In einzelnen Häfen fließt der Verkehr vollständig, in anderen, namentlich in Antwerpen, drohen die Gefahrenbedeutung...

Öfen- und Ruhr-Bezirk.

Die Gebiete der unteren Meser und Elbe können durch den englischen Bergarbeiterstreik mit englischen Kohlen nicht mehr versorgt werden. Infolge dessen ist jetzt der Kohlenvertrieb aus dem Ruhrgebiet nach diesen Gegenden aufhört...

Die Hafen- und Eisenbahnarbeiten.

Die wichtigen Hafen- und Eisenbahnarbeiten haben sich infolge des Mangels an Steinkohlen, der durch den englischen Grubenarbeiterstreik eingetreten ist, genötigt gesehen, den Verkehr um die Elbe einzuführen...

Sympathieausflüsse.

In einer großen Versammlung von Eisenbahnangehörigen in Essen wurde beschlossen, den Bergarbeiterverband davon zu unterrichten, daß die Bahngesellschaften die Bergarbeiter unterstützen wollen, im Notfall sogar durch Streik.